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Глава Ингушетии Юнус-Бек 
Евкуров находится с рабочим 

визитом в Италии
Юнус-Бек Евкуров в эти 

дни находится в Италии, 
где знакомится с особенно-
стями итальянского под-
хода к садоводству и разви-

тию сельского хозяйства. 
В поездке руководителя 
региона сопровождают де-
путат Государственной 
Думы Белан Хамчиев и ге-
неральный директор ЗАО 
«Сад-Гигант» Александр 
Кладь. В рамках рабочей 
поездки руководитель ре-

гиона побывал в гостях у 
местных садоводов.  

Юнус-Бек Евкуров по-
бывал в семейном коопера-
тивном хозяйстве «Сальви», 
которое работает более 30 
лет. Руководитель компании 
Марко Сальви занимается за-
купкой продукции у местных 
жителей, их хранением, со-
ртировкой и фасовкой. Глава 
Ингушетии осмотрел склады 
и ознакомился с процессом 
хранения фруктов. Он также 
отметил, что местные агра-
рии создали для себя все не-
обходимые условия для ве-
дения успешного хозяйства 
и бизнеса. Фермер подробно 
рассказал о своей работе и 
поделился новыми проектами 
в области развития интенсив-
ных садов.  

Юнус-Бек Евкуров также 
посетил питомник ещё одно-
го итальянского земледель-
ца - Джованни Занзи. В его 
садах успешно выращивают 
черешню, яблоки, персики и 
груши. Итальянский фермер 
охотно рассказал своим го-
стям секреты рациональной 
технологии уборки урожая, 
транспортировки, хранения и 
реализации плодов. Он так-
же отметил, что в Италии нет 
свободного участка земли и 
здесь сезон овощей и фруктов 
длится практически круглый 
год. Джованни Занзи также 
занимается и выращиванием 
саженцев. Продукция из это-

го питомника была закупле-
на для садов Ингушетии и в 
первый же год саженцы дали 
плоды.  

Глава региона поблагода-

рил Д.Занзи за тёплый приём 
и экскурсию по его главной до-
стопримечательности – фрук-
товому саду. Главу Ингушетии 
приятно удивили развева-
ющиеся флаги Ингушетии, 
Италии и Евросоюза перед 
входом в офис итальянского 
фермера. Он поблагодарил 

Д.Занзи за такое внимание к 
Ингушетии и выразил надеж-
ду на дальнейшее плодотвор-
ное сотрудничество в области 
сельского хозяйства. Извест-
ный земледелец попросил 
Юнус-Бека Евкурова сделать 
памятную запись о своём пре-
бывании на итальянской зем-
ле и впечатлениях.

Затем в офисе Марко 
Сальви состоялся двусторон-
ний диалог, на котором обсу-
дили принципы работы коопе-
ративов Италии.

Глава Ингушетии поин-
тересовался, каким образом 
создаются кооперативы и ка-
кова их роль в развитии сель-
ского хозяйства.

Руководитель компании 
отметил, что все итальянские 
производители объединены в 
кооперативы. В зависимости 
от своего географического по-
ложения они разбиты на опре-
делённые зоны, на которых 
выращивают различные виды 
фруктов. «Мы всегда руковод-
ствуемся единым принципом, 
по которому хранение и фа-
совка производится по месту 
сборки урожая», - сказал он.

М.Сальви также подчер-
кнул, что товар кооперативов 
реализуется единым коммер-
ческим центром и продаётся 
под единым брендом. По его 
словам, работа европейских 
фондов нацелена только на 
работу с кооперативами, а 
не на единичных произво-
дителей. При этом Евросоюз 

оказывает ежегодную помощь 
кооперативам в размере 4,1% 
от общего объёма затрат. 
В дальнейшем полученные 
средства могут быть распре-

делены хозяйствами по сво-
ему усмотрению, в большей 
части они расходуются на 
обновление сортов и садов. 
«Для нас эта помощь являет-
ся существенной и необходи-
мой», - отметил М. Сальви.

В ходе встречи Юнус-Бек 
Евкуров задал ряд вопросов о 

нормативных актах и деятель-
ности кооперативов.

Итальянский фермер рас-
сказал руководителю региона 
о том, что ежегодно до конца 
июля кооперативы готовят 
инвестиционные планы на 
предстоящий год, контроль 
за которыми ведётся на ре-
гиональном и национальном 
уровне. Он также отметил, что 
кооператив может быть заре-
гистрирован только в том слу-
чае, если в его состав входит 
не меньше 9 производителей.

В завершение встречи, 
М.Сальви сказал, что, на-
ходясь на посту Президен-
та итальянской ассоциации 
импорта и экспорта фруктов, 
пытается на политическом 
уровне донести свои слова 
до итальянских и европейских 
политиков об ошибке, допу-
щенной в санкциях против 
России. «Европейские произ-
водители остались без своего 
основного потребителя. 39 % 
продукции ежегодно направ-
лялись в Россию» - заявил он.

Марко Сальви поблагода-
рил Главу Ингушетии за ви-
зит и подчеркнул, что для них 
огромная честь принимать 
столь высоких гостей у себя 
на родине. Он выразил готов-
ность к сотрудничеству, и по-
обещал, что его высококвали-
фицированные специалисты 
всегда будут делиться опытом 
с ингушскими коллегами.

Творчество плюс вдохновение
Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров поздравил Государственный 

ансамбль народного танца "Ингушетия" с 22 - летием 
со дня его образования.

В своем блоге руководи-
тель Ингушетии написал, что 
«Ингушетия» всеми любимый 
ансамбль, который по праву 
считается визитной карточкой 
республики. Он также отме-
тил, что творчество коллек-
тива основано на культурных 
ценностях ингушского наро-
да, и известно оно не только 
в России, но и далеко за ее 

пределами. «В творчестве 
ансамбля нашли свое от-
ражение старинные горские 
обычаи и традиции. Своими 
блистательными хореографи-
ческими постановками они 
передают дух ингушского на-
рода, его историю и колорит», 
- написал Юнус-Бек Евкуров в 
социальных сетях.

Глава Ингушетии поздра-

вил руководителя ансамбля 
Магомет-Башира Досхоева и 
весь творческий коллектив, 
пожелал им неиссякаемого 
вдохновения, новых творче-
ских свершений, огромной 
популярности и преданного 
зрителя. 

Пресс-служба Главы РИ

Триста мест культурного досуга
Первый муниципальный 

Дом культуры введут в 
эксплуатацию в Малгобек-
ском районе Ингушетии 
летом 2015 года. Здание 
учреждения культуры 
строится в сельском по-
селении Нижние Ачалуки за 
счет районного бюджета. 
Сметная стоимость воз-
водимого объекта состав-
ляет порядка 13 млн руб. 
В здании создаются опти-
мальные условия для про-
ведения культурно-мас-
совых и развлекательных 

мероприятий как муници-
пального, так и региональ-
ного масштаба.

В пресс-службе админи-
страции сообщили о том, что 
в здании разместятся зри-
тельный зал площадью 300 
кв. м, рассчитанный на 300 
мест, большая сценическая 
площадка, гардеробная, жен-
ские и мужские гримёрные, 
кабинет администратора, бу-
фет. На прилегающей терри-
тории построят вспомогатель-
ные помещения: котельную и 

электрощитовую.
Во дворе высаживаются 

зеленые насаждения, а в ско-
ром времени установят ска-
мейки и фонарные столбы. В 
Доме культуры предполагает-
ся открыть вокальный и тан-
цевальный классы и органи-
зовать различные кружки для 
школьников.

Строительные работы в 
сельском поселении начались 
в декабре минувшего года. 
Уже этим летом жители смо-
гут посещать новое учрежде-
ние культуры.

В Республике Ингушетия почти на 73% реали-
зованы пункты плана первоочередных мероприя-
тий по обеспечению устойчивого развития эко-
номики и социальной стабильности в регионе на 
2015 год, сообщил министр экономического раз-
вития Ингушетии Бексултан Бузуртанов.

По его словам, на сегодняшний день ответ-
ственными органами исполнительной власти 
республики исполнено порядка 73% мероприятий 
антикризисного плана. По оставшимся пунктам 
ведётся активная работа.

Правильный курс 
и хорошие результаты

К числу выполненных пун-
ктов он отнес инвентариза-
цию госпрограмм, по резуль-
татам которой предусмотрено 
сокращение расходов до 20%, 
мероприятия по сокращению 
штатной численности работ-
ников на 10%, снижение за-
трат на содержание аппара-
тов исполнительных органов 
госвласти и госучреждений и 
т.д.

По информации Минэко-
номики, общая сумма опти-
мизации за счет указанных 
мер превысит 1 млрд рублей. 
Кроме того, ведутся перегово-
ры по продлению сотрудниче-
ства со Сбербанком России в 
рамках реализации подпро-
граммы "1000 квартир", отра-
батывается вопрос снижения 
процентной ставки по кредиту 
до 11%.

Республиканский план 
антикризисных мероприятий 
был утвержден в феврале те-
кущего года.

Перечень первоочеред-
ных мероприятий включает 
в себя оптимизацию бюджет-
ных расходов региона, разви-
тие системы планирования и 
импортозамещения, а также 
меры поддержки несырьевого 
экспорта, малого и среднего 
бизнеса за счёт снижения фи-
нансовых и административ-
ных издержек.

Согласно плану в Ингуше-
тии оказывается поддержка 
системообразующим пред-
приятиям, наиболее уязви-

мым категориям граждан, 
принимается комплекс мер по 
снижению напряженности на 
рынке труда и содействию за-
нятости населения.

В рамках проводимой ра-
боты органы исполнительной 
власти и муниципальные об-
разования разработали свои 
планы первоочередных меро-
приятий с учетом оптимиза-
ции расходов в 2015 году.

В региональном антикри-
зисном плане более 60 пун-
ктов, в 27 из них заложены 
меры по оказанию поддержки 
малому и среднему бизнесу 
за счёт снижения финансо-
вых и административных из-
держек.

Приоритетными направ-
лениями в области импор-
тозамещения являются те 
отрасли, которые выпускают 
продукцию, наиболее потре-
бляемую в объемах республи-
ки. Для обеспечения продо-
вольственной безопасности и 
сдерживания роста цен на ос-
новные продовольственные 
товары в республике создает-
ся резервный фонд.

Антикризисным планом 
предусмотрено и содействие 
стройфирмам в внедрении 
новых энергоэффективных 
технологий в жилищное стро-
ительство, а также их стиму-
лирование на использование 
строительных материалов 
местных товаропроизводите-
лей.

Всероссийский экологический субботник

В Таргимском ущелье провели 
большую уборку

В рамках Всероссийско-
го экологического суббот-
ника «Зеленая Весна - 2015» 
и в преддверии Дня Респу-
блики Ингушетия на тер-
ритории Таргимского уще-
лья и башенного комплекса 
Эгикал проведен суббот-
ник по санитарной очистке 
и благоустройству данных 
территорий, - сообщает 
Комитет РИ по экологии и 
природным ресурсам, сооб-
щает пресс-служба Прави-
тельства РИ. 

В ходе субботника со-
трудниками министерств, 

ведомств и муниципальных 
образований республики за-
чищена и убрана территория 
Таргимского ущелья, осу-
ществлена подборка мусора 
вдоль реки Асса. Кроме того, 
проведена уборка башенного 
комплекса Эгикал и прилега-
ющей территории. Проведена 
уборка в районе храма Тхаба 
- Ерды и башенного комплек-
са Вовнушки. 

В результате собрано бо-
лее трехсот мешков мусора, 
который вывезен спецтехни-
кой ПЖКХ Джейрахского му-
ниципального района. 

Всероссийский экологи-

ческий субботник «Зеленая 
Весна» - ежегодный проект, 
впервые инициированный и 
реализованный Неправитель-
ственным экологическим фон-
дом имени В.И. Вернадского 
в 2014 году с целью возрож-
дения традиции проведения 
весенних и осенних экологи-
ческих субботников в масшта-
бах всей страны. 

Цель проекта – способ-
ствовать экологическому 
воспитанию подрастающего 
поколения и формированию 
культуры общества, живущего 
в гармонии с природой.

«Кавказский текст» 
в Джейрахе

Ингушский государ-
ственный университет 
на днях провел Первую 
Международную научную 
конференцию «Кавказ-
ский текст». Идея про-
вести конференцию на 
эту   тему   принадлежит 
ректору Ингушского госу-
ниверситета профессору 
Мартазанову Арсамаку Ма-
гомедовичу и профессору 
Санкт-Петербургского    
госуниверситета Больше-
ву Александру Олеговичу.

Тема определяет разговор 
ученых о кавказской темати-
ке в литературе, философии, 
науке, о поиске «кавказского 
текста» в российском про-
странстве в ретроспективе и 
современности.

Подготовивший конферен-
цию научный сектор ИнгГУ во 
главе с проректором нашего 
вуза по научной работе про-
фессором Султыговой З.Х. 
сумел привлечь к участию в 
форуме видных ученых из 
Москвы, Санкт-Петербурга, 
Пятигорска, Нальчика, Май-
копа, Махачкалы, Грозного и 
Магаса.

Следует отметить, что 
проф. Большев А. О. и пи-
сатель, публицист из Санкт-
Петербурга Мелихов А. М., 
тоже принимавший участие в 
конференции, частые гости в 
нашей республике, где чита-
ют курсы лекций для студен-
тов нашего университета.

Помимо них с содержа-
тельными докладами и дис-
куссионными материалами 
выступили доктор историче-
ских наук профессор Аккиева 
С. И. из Нальчика, доктор по-
литических наук, профессор 
Вартумян А. А. из Пятигорска, 
доктор филологических наук 
профессор Акавов З. Н. и про-
фессор Муртазалиев С. И. из 
Махачкалы, профессор Бешу-
кова Ф.Б. из Майкопа, писате-
ли, философы и киноведы.

Наш университет был 
представлен докладами про-
фессоров Сампиева И. М., 
Кульбужева М.А. и Хусихано-
ва А. М., профессором Цорое-
вой М. Г. из Парижа и другими 
учеными.

В отличие от некоторых 
привычных форумов такого 
рода названная конференция 
отличалась своей открытой 
дискуссией на заданную и 
иные темы, остротой полеми-
ки и стремлением дать науч-
ный и выверенный материал 
по кавказской тематике в рус-
ской литературе, публицисти-
ке, киноискусстве.

Решено, что конференции 
на тему кавказского текста бу-
дут проводиться ежегодно.

По итогам конференции 
решено выпустить сборник 
форума.

После окончания научной 
части, для гостей была орга-
низована туристическая экс-
курсия по горной Ингушетии.

И. ЗАуРАльСКИй

Тагир Аушев - проректор МФТИ!
Как нам стало извест-

но, недавно наш земляк, 
молодой ингушский уче-
ный-физик, доктор физи-
ко-математических наук 
Тагир Абдул-Хамидович Ау-
шев стал проректором по 
научной работе и страте-
гическому развитию Мо-
сковского физико-техниче-
ского института (МФТИ).

Наша газета несколько 
раз писала о Тагире Аушеве, 
как крупном ученом в области 
ядерной физики.

Молодой и перспективный 
ученый уже успел зареко-
мендовать себя как исследо-
ватель нескольких научных 
направлений. Несколько лет 
он работал в престижных на-
учных центрах Швейцарии и 
Японии во главе группы на-
ших ученых. Теперь он будет 
продолжать научную деятель-
ность уже в качестве органи-
затора науки в одном из са-
мых сложных и престижных 
технических вузов страны.

Редакция связалась по 
телефону с Тагиром Аушевым 
и на наш вопрос, будет ли он 

продолжать научную работу 
в качестве ученого практика, 
наш собеседник ответил, что 
бросать науку он не собирает-
ся, и новая должность только 
прибавляет ему ответствен-
ности как за себя, так и за на-
учную часть родного вуза.

Редакция газеты искренне 
поздравляет Тагира Аушева 
с назначением на столь от-
ветственный пост и желает 
ему новых успехов в науке и 
новых высот в жизни!

Соб. инф.

Руководителям органов 
исполнительной власти республики 

снизят зарплату на 10% 
Заработная плата Председателя Правительства, его заместителей, руководителей 

министерств, ведомств и их заместителей будет сокращена на 10 % в рамках оптими-
зации расходов и экономии бюджетных средств, сообщает пресс-служба Народного 
собрания республики.

По данным пресс-службы 
ингушского Парламента, со-
ответствующий законопроект, 
предусматривающий умень-
шение денежного содержания 
руководителей исполнитель-
ных органов власти республи-
ки, а также их заместителей, 
поступил в Народное собра-
ние.

В пояснительной записке 
к законопроекту отмечается, 
что таким образом прави-
тельство планирует сократить 

объем расходов на содержа-
ние исполнительных органов 
власти Ингушетии. Народные 
избранники также приняли 
решение снизить затраты на 
содержание аппарата Парла-
мента.

Напомним, первым в ре-
гионе о намерении сократить 
себе зарплату на 10% заявил 
Глава Ингушетии Юнус-Бек 
Евкуров, призвав последо-
вать своему примеру депу-
татов и министров. С учётом 

текущей экономической ситу-
ации задача - снизить издерж-
ки и неэффективные траты 
бюджета ставилась и Прези-
дентом России Владимиром 
Путиным, и федеральным 
правительством. Оптимиза-
ция бюджетных расходов в 
первую очередь подразумева-
ет бережливость и правиль-
ный выбор приоритетов, счи-
тают республиканские власти.
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Город

Сельское хозяйство

Их имена на плитах Мемориала

Джабагиев 
Магомет Ижиевич

(1877 - 1937)
Окончил Рижский политехнический институт, 

занимал до революции должность главного агро-
нома Донской, Кубанской, Терской областей. Ре-
зиденция была в Пятигорске. Вместе с братом 
Висангиреем входил в ЦК «Союза объединенных 
горцев Кавказа», созданного в мае 1917 года на 
I-м горском съезде во Владикавказе. После про-
возглашения «Союзом горцев» в ноябре 1917 
года создания Горской республики, был Предсе-
дателем Горской республики. В марте 1918 года 
непризнанное Советской властью Горское прави-
тельство переехало в Тифлис и там продолжало 
свою деятельность за независимость и суверени-
тет горских народов Кавказа путем создания Гор-
ской республики. В 1921 году, после установления 
в Грузии Советской власти, Магомед Джабагиев 
эмигрировал во Францию. 

До и после эмиграции М. Джабагиев занимался 
собиранием фольклора, этнографическими  изы-
сканиями. Из дошедших до читателя работ следу-
ет отметить такие, как: «Ингушско-чеченская азбу-
ка», изданную в 1908 г. в г. Владикавказе, «ГIалгIай 
(ингушский) фольклор» на ингушском языке, пере-
ведена на французский язык проф. Ж. Дюмези-
лем,  «Древне-Галгайская мифология», «Учебник 
галгайского языка», «Дорогая память о жизни на-
ших предков», «Сборник сказок, легенд, песен, по-
словиц и загадок», «О том, как жили наши предки, страдали, радовались, любили, защищали 
честь и Родину, верили в Бога и в дружбу».   

Умер 22 февраля 1937 г. в Париже.

Лит.: Долакова М., Джабагиевы: Магомед и Висангирей. // Эхо гор, 1992, № 3. 

С. СулТАНОВ

Известный общественный деятель, лингвист, этнограф, собиратель фолькло-
ра. Родился 23 августа 1877 г. в с. Ижи-Юрт (ныне - Насыр-Корт) в семье полковника 
царской армии, участника Русско-турецкой войны 1877-1878 гг. Ижи Джабагиева. 

Через пару месяцев 
начнется жатва озимых 
зерновых, которых в ре-
спублике более 25 тысяч 
гектаров. Их  предстоит 
убрать в короткие сроки и 
без потерь. Чтобы реали-
зовать уборочную страду 
в такие сроки, важно иметь 
хороший и надежный ком-
байновый парк, убороч-
ную технику и, разумеется, 
опытных механизаторов, 
которые без проблем сво-
евременно смогут спра-
виться с жатвой хлебов.

Об этом и другом корре-
спондент нашей газеты про-
вел беседу с начальником 
отдела механизации Мин-
сельхоза Ахмедом Костое-
вым.

– Ахмед, что можно се-
годня сказать о подготов-
ке к уборочной страде?

– Мне и моим подчинен-
ным довольно часто прихо-
дится бывать в хозяйствах, 
особенно в бригадных ста-
нах, где находится техни-
ка – трактора, комбайны и 
прицепной инвентарь. В не-
которых бригадных станах 
сельхозпредприятий Малго-
бекского района,  как  всег-
да, уборка хлебов начнется  
раньше чем в других райо-
нах. В ГУПах Малгобекского 
района 4430 гектаров ози-
мых, правда, немного мень-
ше, чем в прошлом году. Это 
в связи с открытием ООО 
«Молоко Ингушетии», в ко-
торое завезены 800 нетелей, 
которые в настоящее время 
стали телиться. Для них от-
даны 1300 гектаров земли, 
которые засеяны кормовы-
ми культурами. Осенью те-
кущего года в ООО «Молоко 
Ингушетии» планируют по-
сеять около 380 гектаров яч-
меня для фуражного зерна.

– Сколько уборочных 
машин в ГУПах в настоя-
щее время готово к уборке 
хлебов?

– В агропромышленном 
комплексе 93 комбайна, за 
исключением  пяти старень-
ких «Нива» и «Дон – 1500», 
все остальные уборочные 
агрегаты, можно сказать, 
готовы к уборочной кампа-
нии. А эти старенькие ком-
байны, которые нуждаются 
в серьезном ремонте, будут 
готовы до 15 июня. Что каса-
ется 85 единиц комбайнов, 
среди которых «Дон-1500», 
«Нива», «Енисей» - они го-
товы к жатве.  Среди них 40 
«Палессе».

Если взять общие объ-
емы озимых, имеющихся в 
ГУПах и крестьянских (фер-
мерских) хозяйствах, они 
составляют свыше 25 тысяч 
гектаров. Этих комбайнов 
недостаточно, чтобы в сжа-
тые сроки справиться с жат-
вой. А в КФХ, по  моим дан-
ным, 18 единиц комбайнов,  
фермерам, как всегда, по-
могут труженики ГУПа «Ин-
гушагросервис», которые 
располагают 13 единицами 
«Енисей». Мы надеемся  
выйти из этого положения за 
счет комбайнов «Палессе», 
которые, при правильном и 
целенаправленном их ис-
пользовании, в три-четыре 
раза выше могут вести об-
молот зерна.

– Ахмед, а есть в АПК 
сельхозпредприятия, в ко-
торых комбайновые пар-
ки уже готовы к косовице 
хлебов?

– К счатью, есть. Это ГУП 
ОПХ «Нестеровское», ко-
торое  располагает 22 еди-
ницами уборочной техники, 
среди которых одних только 
«Палессе» 16 штук. Вся эта  
техника в данный момент 
на 100% готова к уборке 
хлебов. В общей сложности 
в «Нестеровском» в этом 
году предстоит убрать 1828 
гектаров озимых зерновых, 
с которыми нестеровские 
хлеборобы намерены спра-
виться за 14-15 рабочих 
дней. Более того, как мне 
сказал директор этого хо-
зяйства Руслан Костоев, их 
комбайнеры,  как и в преды-
дущие годы, готовы оказать 
посильную поддержку и в 
уборке хлебов фермерским 
хозяйствам.

Готов к уборке хлебов и 
ГУП им. Осканова, возглав-
ляемый Магомедом Гагие-
вым. Одних только  «Палес-
се» здесь 12 единиц. Все эти  
комбайны находятся в стар-
товом положении.

– Можете назвать ме-
тоды поощрения для ком-
байнеров и другой катего-
рии работников, которые 
будут принимать участие 
в уборке хлебов текущего 
года?

– Я как раз  работал над 
этими вопросами. Через не-
сколько дней, думаю, смогу 
завершить список предло-
жений, после чего он будет 
согласован с министром 
сельского хозяйства Али Ба-
лаевым.

Б. ШАКРИЕВ

На совещании Глава Администрации г. Назрани Алихан Тумгоев подверг резкой критике 
работу глав административных округов города. По состоянию улицы Насыр-Кортская было 
сделано замечание главам Центрального и Альтиевского округов. "Санитарное состояние 
города оставляет желать лучшего", - сказал мэр. Он подчеркнул, что слабая работа админи-
страций округов с предпринимателями и владельцами зданий привели к тому, что никому нет 
дела ни до фасадов зданий, ни до прилегающей территории. Градоначальник поручил главе 
Центрального округа установить новый трансформатор для бесперебойной подачи электро-
энергии на водяной насос, который обеспечивает водой часть Центрального округа. В воскре-
сенье перебои с электричеством привели к тому, что без воды осталась центральная часть 
города, сообщает пресс-служба Администрации г. Назрани.

По санитарному состоянию городских улиц замечание было высказано и руководителю 
ПОЖКХ г. Назрани. Директор МУП «Зеленстрой г. Назрань» доложил мэру о работе по озе-
ленению города. "Мы приступили к высадке цветов и приведению клумб на улицах города в 
порядок", - сказал он.

Также на совещании обсудили подготовку к предстоящему сходу граждан Центрального 
округа, который пройдет 23 мая в конференц-зале мэрии.

Многочисленные поручения и жесткие сроки для исполнения стали результатом обхода, 
который мэр Назрани провел в сопровождении заместителей, глав администраций Централь-
ного и Альтиевского округов и руководителей подведомственных организаций.  Обход Алихан 
Тумгоев начал с улицы Насыр-Кортская, состояние которой вызвало резкую критику в адрес 
глав администраций округов со стороны градоначальника. Разбитый асфальт, инертный 
мусор, неогороженные трансформаторы, открытые люки колодцев – все эти недочеты мэр 
поручил устранить в течение десяти дней. "Порыв воды устраняется, а последствия такого 
бедствия становятся головной болью для жителей, надо устранять и их", - сказал Тумгоев. 
Следующей стала улица Победы и район автовокзала. Здесь мэр поручил привести в порядок 
тротуары и покосившиеся бордюры. "Владельцев магазинов не волнует состояние прилега-
ющей территории и фасадов, не создаются элементарные удобства для горожан, вы должны 
проводить работу с каждым из них", - отметил Тумгоев.  

Жесткие сроки 
для исполнения

В настоящее время на 
территории республики 
реализуется программа 
«Переселение граждан из 
аварийного жилищного 
фонда Республики Ингу-
шетия в 2013-2015 годах». 
Программа направлена на 
решение проблемы пере-
селения граждан из ава-
рийных многоквартирных 
жилых домов, признанных 
в установленном поряд-
ке таковыми до 1 января 
2012 года в связи с физи-
ческим износом в процес-
се их эксплуатации, распо-
ложенных на территории 
городов и районов Респу-
блики Ингушетия, за счет 
средств государственной 
корпорации - Фонд содей-
ствия реформированию 
жилищно-коммунального 
хозяйства (далее - Фонд) 
и бюджета Республики Ин-
гушетия, сообщает пресс-
служба Минфина РИ. 

Фонд создан в соответ-
ствии с Федеральным за-
коном о фонде содействия 
реформированию жилищно-
коммунального хозяйства. 
Данный Закон принят Госу-
дарственной Думой 6 июля 
2007 года. Одобрен Советом 
Федерации 11 июля 2007 
года.

Настоящий Федераль-
ный закон в целях создания 
безопасных и благоприят-
ных условий проживания 
граждан, повышения ка-
чества реформирования 
жилищно-коммунального 
хозяйства, формирования 
эффективных механизмов 
управления жилищным 
фондом, внедрения ресур-
сосберегающих технологий 
устанавливает правовые и 
организационные основы 
предоставления финансо-
вой поддержки субъектам 
Российской Федерации и му-
ниципальным образованиям 
на проведение капитального 
ремонта многоквартирных 
домов, переселение граж-
дан из аварийного жилищ-
ного фонда, модернизацию 
систем коммунальной ин-
фраструктуры путем созда-
ния некоммерческой орга-
низации, осуществляющей 
функции по предоставле-
нию такой финансовой под-
держки, определяет компе-
тенцию, порядок создания 
некоммерческой организа-
ции и ее деятельности, ре-
гулирует отношения между 
указанной некоммерческой 
организацией, органами го-
сударственной власти субъ-
ектов Российской Федера-
ции и органами местного 
самоуправления.

Целями деятельности 
Фонда в соответствии с на-
стоящим Федеральным за-
коном являются создание 
безопасных и благоприят-
ных условий проживания 
граждан и стимулирование 
реформирования жилищно-
коммунального хозяйства, 
формирования эффектив-
ных механизмов управле-
ния жилищным фондом, 
внедрения ресурсосбере-
гающих технологий путем 
предоставления финан-

совой поддержки за счет 
средств Фонда, осуществле-
ния информационно-разъ-
яснительной и иной дея-
тельности, направленной 
на просвещение граждан в 
сфере жилищно-коммуналь-
ного хозяйства, содействие 
в подготовке кадров в сфере 
жилищно-коммунального хо-
зяйства.

Переселение граждан из 
аварийного жилищного фон-
да в рамках Программы осу-
ществляется в соответствии 
с Жилищным кодексом Рос-
сийской Федерации.

Срок реализации Про-
граммы сокращен до 31 де-
кабря 2015 года за счет уве-
личения соответствующих 
расходных обязательств 
бюджета республики в свя-
зи с увеличением объемов 
ликвидируемого аварийного 
жилья в 2014 и 2015 годах.

В рамках первого эта-
па Программы (2013-2014 
годы) в республике ликви-
дировано 16 аварийных 
многоквартирных домов 
общей площадью 10 881,2 
кв. м на территории трех му-
ниципальных образований 
(г.Карабулак, Сунженский и 
Джейрахский районы) и воз-
ведено 8 многоквартирных 
домов (168 квартир), в кото-
рые переселено 772 челове-
ка. 

Заявка Республики Ингу-
шетия по II этапу (2014–2015 
годы) Программы одобре-
на правлением Фонда со-
действия реформированию 
жилищно-коммунального 
хозяйства 9 июня 2014 года. 

Общий объем средств 
второго этапа составляет 
310,856 млн руб.:

в том числе средства 
Фонда – 130, 556 млн руб.;

средства Республики Ин-
гушетия - 180, 300 млн руб.

Данные средства в пол-

ном объеме перечислены 
на счета администраций му-
ниципальных образований 
для ликвидации 11 аварий-
ных домов общей площадью  
13 040,8 кв. м, расположен-
ных на территории двух му-
ниципальных образований 
(г. Назрани и г. Малгобека).

Заявка Республики Ингу-
шетия по III этапу (2015 год) 
досрочно представлена в 
Фонд и одобрена правлени-
ем Фонда 26 декабря 2014 
года. 

Общий объем средств 
третьего этапа составляет 
287, 072 млн руб.:

в том числе средства 
Фонда - 132, 974 млн руб.;

средства Республики 
Ингушетия - 154, 098 млн 
руб.

30% средств в размере 
86,121 млн руб. перечисле-
ны на счета администраций 

муниципальных образо-
ваний для ликвидации 11 
аварийных домов общей 
площадью 12 036,6 кв. м, 
расположенных на терри-
тории двух муниципальных 
образований (г. Назрани и  
г. Малгобека). 

В рамках второго и тре-
тьего этапов программы 
планируется ликвидация 
22 аварийных домов общей 
площадью 25 077,4 кв. м и 
строительство 11 объек-
тов в двух муниципальных 
образованиях для пересе-
ления 2450 граждан в 515 
квартир:

г. Назрань – взамен 8 
аварийных МКД ведется 
строительство 4-х МКД. 
Планируется улучшить жи-
лищные условия для 1346 
граждан;

г. Малгобек – взамен 14 
МКД ведется строительство 
7-ми МКД. Планируется 
улучшить жилищные усло-
вия для 1104 граждан.

Реализация программы 
по переселению граждан 

из аварийного жилищного фонда   
Республики Ингушетия

Уборочную технику 
готовят к косовице 

озимых

Заместитель председате-
ля Народного собрания Ре-
спублики Ингушетия Марьям 
Амриева считает эту инициа-

тиву своевременной и очень 
правильной мерой по обе-
спечению прозрачности дея-
тельности парламентариев.  
«На сегодняшний день в за-
коне говорится, что депута-
ты Госдумы и региональных 
парламентов, а также чле-
ны Совета Федерации до 1 
апреля представляют сведе-
ния о доходах и расходах за 
предыдущий год своих супру-
гов и несовершеннолетних 
детей, но ответственность 

за их непредставление и на-
рушение сроков отсутствует. 
Инициатива, разработанная 
и внесенная на рассмотре-

ние Госдумы единоросса-
ми, устраняет этот пробел и 
устанавливает обязанность 
представлять декларации, 
а также предусматривает 
ответственность в виде до-
срочного лишения полномо-
чий. Деятельность депутатов 
и членов Совета Федерации 
носит публичный характер 
и связана с представитель-
ством интересов граждан. А 
главный принцип обществен-
ной деятельности - прозрач-

ность. Я полностью согласна 
с тем, что данный законо-
проект является логическим 
продолжением предыдущих 
решений руководства стра-
ны и «Единой России» по 
борьбе с коррупцией и раз-
витию антикоррупционного 
законодательства. Кроме 
того, уже сейчас в России 
идет подготовка к избира-
тельным кампаниям 2015 - 
2016 годов, в ходе которых 
будут избираться  депутаты 
Госдумы и депутаты регио-
нальных Парламентов. За-
кон обозначит требования к 
депутатам будущих созывов 
и установит жесткие санкции 
для всех за их неисполнение. 
Таким образом, инициатива 
«Единой России» работает 
на повышение прозрачности 
и открытости избирательной 
системы федерального и 
регионального уровня, дове-
рия гражданского общества 
к выборным органам власти. 
В конце концов, в законода-
тельстве не должно быть 
никаких пробелов, которые 
позволяли бы депутатам 
уклоняться от представле-
ния деклараций о  доходах. 
Депутат, который боится об-
народовать свои доходы, не 
имеет морального права ра-
ботать в представительном 
органе», - отметила  Амрие-
ва.

Яна ГАЗГИРЕЕВА

М. Амриева: "Инициатива 
"Единой России" обеспечит 
прозрачность деятельности 

парламентариев"
Секретарь Генсовета «Единой России» Сергей Неверов и глава думского комитета 

по безопасности и противодействию коррупции Ирина Яровая разработали законопро-
ект о лишении сенаторов, депутатов Госдумы и депутатов региональных заксобраний 
мандатов за непредставление в срок деклараций о доходах и расходах.

Вопрос о преобразовании сельского поселения Ор-
джоникидзевское в город стоял давно. И вот, наконец, 
17 мая, как и предусмотрено законом, состоялся ре-
ферендум, на котором его жителям нужно было выра-
зить свое отношение к этому. В голосовании приняли 
участие 65,66% от числа имеющих право голоса, 67,56% 
из них поддержали идею преобразования сельского по-
селения в городское. Теперь, к имеющимся в республи-
ке городам Магасу, Назрани, Малгобеку и Карабулаку до-
бавится Сунжа - так хотят, чтобы назывался их город 
участники референдума. Вопрос о выборе названия, 
как известно, был внесен в бюллетень референдума.

Сунженцы 
проголосовали 

за город
Преобразование этого сельского поселения в городское 

резко меняет соотношение горожан и сельчан в республике. 
По данным Ингушетиястат, на 1 января 2014 года население 
РИ составляло 453 тысячи человек. Из них в городах про-
живало 182,5 тысячи (40,4%) и в сельских поселениях - 270 
тысяч (59,6%). Учитывая, что во вновь образованном горо-
де живет примерно 70 тысяч человек, теперь горожан у нас 
должно быть на 50 тысяч больше.

Это соответствует общероссийским тенденциям, ког-
да доля городского населения все время увеличивается и к 
настоящему времени достигает 73% от населения страны. 
Справедливости ради отметим, что мы все еще отстаем от 
этого показателя, но важно, что республика движется в этом 
направлении. Это правильная тенденция.

А что даст это преобразование самим сунженцам? 
Для них это хорошо или плохо?

На этот счет могут быть и есть разные мнения, что и по-
казывают результаты референдума. Но большинство его 
участников осознали, что преимуществ у городского статуса 
гораздо больше: это процесс, это движение вперед. В городе 
всегда больше внимания уделяется благоустройству - доро-
гам, тротуарам, скверам, паркам. Появляется многоэтажная 
жилая застройка, а это значит - нужна система канализации, 
к которой могут подключиться жители частных домовладе-
ний. В городе всегда на более высоком уровне находятся 
торговля, здравоохранение, образование, здесь чаще прохо-
дят всевозможные фестивали, концерты, выставки, спортив-
ные состязания, лучше организована работа общественного 
транспорта. Но самое главное - в городе всегда выше уро-
вень жизни населения, что связано с тем, что в них более 
высокая деловая активность, больше возможностей для биз-
неса. Это ведет к оттоку населения из сельских поселений и 
притоку его в города.

Сразу, конечно, всего этого не будет. Новоиспеченные 
горожане должны будут приложить для этого старание и 
умение, стать творцами и заинтересованными участниками 
перемен. Наглядные примеры того, что при должном настрое 
нет недостижимых целей мы видим на примере нашей Ингу-
шетии. Еще в советское время, когда Назрани был присвоен 
городской статус, это было встречено с большим скептициз-
мом. Сегодня Назрань имеет все признаки динамично раз-
вивающегося города. В 1994 году заложили камень на месте 
строительства будущего Магаса - сегодня имеем полноценно 
функционирующую столицу Республики Ингушетия.

С новым статусом вас, сунженцы!

А. ИНСАРОВ
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После тяжелого ране-
ния на Южном на фронте, 
Дуда Цароев, предчувствуя 
скорую смерть,  наказал 
родственникам в случае 
рождения сына назвать его 
Абдулой. В день смерти 
отца мальчик появился на 
свет.

В 1938 году, через год 
после окончания школы, Аб-
дул поступил в Московский 
государственный институт 
театрального искусства им. 
Луначарского при ГИТИСе. 
Учился в составе первой ак-
терской группы, состоявшей 
из чеченцев и ингушей. Од-
нокурсниками А. Цароева 
были впоследствии министр 
культуры ЧИАССР В. Татаев 
и театральный художник 
М.Магомаев - отец народ-
ного   артиста СССР певца 
Муслима Магомаева.

Осенью 1939 года после 
окончания 2-го курса инсти-
тута А. Цароев был призван 
в армию. Краснопреснен-
ский райвоенкомат Москвы 
направил его в Белоруссию, 
в Калинковическое военное 
училище. После окончания 
училища, в 22 года, получив 
лейтенантские петлицы, он 
был назначен командиром 
роты 20-го мотострелкового 
полка 37-ой Краснознамен-
ной мотострелковой диви-
зии. Шел 1941 год...

   22 июня 1941 года в 
нескольких километрах от 
Бреста молодой лейтенант 
А. Цароев принял свой пер-
вый бой. В первые часы 
войны он одиннадцать раз 
поднимал свою роту в шты-
ковые атаки, отбиваясь от 
наседающего противника. К 
исходу 23 июня Абдул был 
дважды ранен, но поле боя 
не покинул. Попав в окруже-
ние, бойцы 20-го полка орга-
низовали партизанский от-
ряд во главе с батальонным 
комиссаром Н. Корягиным.

К ним примкнули раз-
розненные группы красно-
армейцев, выходивших из 
окружения, а также местные 
жители. Позже на базе дан-
ного отряда был сформиро-
ван сводный Каричевский 
партизанский отряд под 
командованием секретаря 
местного райкома ВКП(б) 
Игната Изоха. Как наиболее 
подготовленному офицеру, 
А. Цароеву поручили воз-
главить разведку отряда. С 
этого момента начинается 
его служба в разведыва-
тельных подразделениях.

В начале июля 1941 
года, в ходе запланирован-
ной операции в г.Кличев А. 
Цароев вместе со своими 
бойцами уничтожил немец-
кую комендатуру и лично 
казнил коменданта, отдав-
шего приказ расстрелять 
членов семей местного 
партийного актива. У по-
селка Суша они со своим 
боевым товарищем И. Ку-
зиным уничтожили группу 
гестаповцев, захватив у них 
оружие и документы.

В августе 1941 года на 
шоссе Бобруйск - Могилев в 
районе деревни Берки уси-
ленная группа А. Цароева 
разгромила автоколонну 
противника, уничтожив око-
ло 70 фашистов.  

Дерзкие операции бой-
цов Каричевского парти-
занского отряда вынудили 
немецкое командование 
предпринять крупномас-
штабную карательную опе-
рацию с привлечением ар-
мейских подразделений, 
охранных частей полевой 
жандармерии и СС. Пар-
тизаны были вынуждены с 
боями уходить на восток, в 
густые лесные массивы и 
болотистую местность.

После ранения коман-
дира партизанского отряда 
И.Изоха лейтенант А. Царо-
ев принял командование от-
рядом на себя. Форсировав 
реки Друть, Днепр и Сож, 
партизаны, оторвавшись 
от преследования, вышли 
к станции Костекевичи. Об-
наружив рядом с деревней 
Кокоши полевой аэродром 
немцев, они уничтожили его 
огневым ударом.

В октябре 1941 года в 
Орловской области отряд 
лейтенанта Цароева со-
единился с партизанским 
отрядом «Митя» капитана 
госбезопасности Дмитрия 
Николаевича Медведева, в 
котором возглавил разведку 
и получил позывной «Воло-
дя».

В 1942 году в ожесточен-
ных боях под Сталинградом 
погиб старший брат Абдулы 
Цароева. В конце ноября 
того же года,  прикрывая от-
ход товарищей при выпол-

нении очередного боевого 
задания, получил тяжелое 
ранение и сам Абдул. 

Самолетом его доста-
вили в военный госпиталь 
в Москву. Врачи подлечили 
отважного разведчика, но 
вернуться в партизанский 
отряд ему не разрешили. 
Распоряжением руковод-
ства он был зачислен в 4-е 
Управление НКГБ СССР и 
назначен инструктором на 
курсах подготовки бойцов 
диверсионно-разведыва-
тельных подразделений (в 
соответствии с послужным 
списком: командир взвода 
2-го мотострелкового пол-
ка ОМС БОН НКВД-НКГБ 
СССР). Молодой разведчик 
обладал достаточными на-
выками и опытом парти-
занской деятельности. Ему 
было о чем рассказать и 
чему научить слушателей 
курсов. 

В ноябре 1943 года 
А.Цароев, по приказу ко-
мандования вернулся в 
новое партизанское соеди-
нение - отряд «Победите-
ли», который был сформи-
рован под командованием 
Д.Н.Медведева в глухом ме-
стечке Толстый Лес (Украи-
на).

Боевой путь А. Цароева, 
как и его однополчан, насы-
щен многими эпизодами му-
жества, героизма и самооб-
ладания. На одной из встреч 
с сослуживцами врач парти-
занского отряда «Победите-
ли» Альберт Вениаминович 
Цессарский рассказал о 
том, как вытащил из спины 
А. Цароева осколок гранаты 
без средств анестезии.

Так, после очередной 
успешной операции развед-
чики во главе с А. Цароевым 
возвращались на базу отря-
да. У друга Абдулы - Гри-
гория Алешина, когда тот 
садился на подводу, из гра-
наты выскочила предохра-
нительная чека. Взрывом 
разведчику перебило ноги, 
он скончался в пути. Сам же 
А. Цароев получил тяжелое 
ранение в область спины.

Эпизод с извлечением 
осколка был продемон-
стрирован в художествен-
ном кинофильме «Отряд 
специального назначения» 
(Свердловская киностудия, 
1987 г.), но вместо Цароева 
«на операционном столе» 
оказался разведчик Ни-
колай Иванович Кузнецов 
(«Пауль Зиберт»).  Веро-
ятно, что сценаристы и ре-
жиссеры кинокартины по-
считали, что демонстрация 
в этом сюжете легендарно-
го советского разведчика 
Николая Ивановича Кузне-
цова, известного широкой 
зрительской аудитории, бу-
дет выгоднее для рейтинга 
картины. В силу некоторых 
обстоятельств А. Цароев не 
был столь известен. Хотя 
его заслуг  хватило бы на 
десяток фронтовиков. Но об 
этом позже…  

Отказ  А. Цароева от 
анестезии был связан с тем, 
что в этот момент в отря-
де оставалась лишь одна 
ампула с обезболивающим 
средством, которое могло 
понадобиться другим боль-
ным и раненым.

О сильном характере 
А.Цароева можно судить и 
по другой невероятной исто-

рии. Разведчики переноси-
ли взрывчатку во вражеский 
тыл через линию фронта. 
В этот момент, обнаружив 
движение в прифронтовой 
полосе, немцы открыли 
беспорядочный огонь. В ре-
зультате в нейтральной по-
лосе было убито несколько 
бойцов из группы Цароева. 
Вопреки всему, Абдул под 
шквальным огнем вместе со 
своими бойцами вернулся 
и забрал тела всех убитых 
разведчиков.

А. Цароев принимал ак-
тивное участие и в опера-
ции, названной «Ночь перед 
Рождеством» (в ночь с 24 на 
25 декабря 1941 г.), в ходе 
которой партизаны разгро-
мили немецкий гарнизон в 
г.Жиздра и охранные части, 
дислоцированные на стан-
ции Судомир. Так как раз-
громленная станция была 
узловой, последствия этой 
операции позволили на не-
которое время парализо-
вать движение немецких 
военных составов на Вос-
точный фронт.

Из Москвы Д.Н. Медве-
деву поступило новое зада-
ние - взять живым резидента 
немецкой разведки, веду-
щего свою деятельность в 
г. Жиздра под фамилией 
Корзухин, занимавшегося  
вербовкой пленных красно-
армейцев для заброски в 
советский тыл и партизан-
ские отряды. Требовалось 
его срочно обезвредить. 
Мероприятия по розыску и 
задержанию Львова были 
поручены разведгруппе под 
командованием А. Цароева.

На территории госпита-
ля для военнопленных груп-
пой А. Цароева был обнару-
жен человек в затрепанной 
красноармейской шинели с 
повязкой санитара на рука-
ве. При нем оказались доку-
менты на имя Николая Вла-
димировича Корзухина и 
старая групповая фотогра-
фия, с изображением двух 
десятков бородатых господ. 
А. Цароев опознал одного 
из них: это был А.Ф. Керен-
ский, бывший председатель 
Временного правительства, 
сбежавший в США.

«Корзухин» был захва-
чен и доставлен в отряд к 
Д. Медведеву. Выяснилось, 
что это сын бывшего члена 
Временного правительства, 
обер-прокурора Святейше-
го Синода В.Н. Львова.

Было установлено, что 
Львов-младший в чине пра-
порщика воевал в составе 
армии «Верховного прави-
теля России» А.В. Колчака. 
По окончании Гражданской 
войны сменил фамилию. 
Являясь непримиримым 
врагом Советской власти, 
дал согласие на сотрудниче-
ство с японской разведкой. 
В 1941 году призвавшись в 
ряды Красной армии, при 
первом же удобном случае 
Львов сдался в плен и пред-
ложил свои услуги немец-
кой политической разведке 
(СД). 

В конце 1942 - начале 
1943 г. партизанский отряд 
Д. Медведева совершил 
рейд по тылам противника 
и расположился в окрест-
ностях г. Ровно. Было не-
обходимо разведать город: 
добыть информацию о дис-
локации воинских частей, 

германских оккупационных 
учреждений, в том числе и 
разведывательных и кара-
тельных органов, настрое-
ниях населения и его отно-
шении к оккупантам. Кроме 
того, под легендой немец-
кого офицера - обер-лей-
тенанта Пауля Вильгельма 
Зиберта - в городе пред-
стояло работать советскому 
разведчику Н. Кузнецову. 

С этой целью в Ровно 
была направлена развед-
группа отряда, в составе 
которой был А. Цароев. 
Разведчики должны были 
обладать выносливостью 
и иметь соответствующую 
физическую подготовку: до-
рога туда и обратно состав-
ляла более двухсот кило-
метров, ее большую часть 
приходилось преодолевать 
пешком.

Первые выходы в Ровно 
дали для советского воен-
ного командования много 
интересных сведений. Ста-
ло известно, что в городе 
немецкие офицеры носят 
фуражки, пистолеты систе-
мы «вальтер» и «браунинг», 
а пилотки и «парабеллумы» 
носят лишь заезжие фрон-
товики. Требовалось найти 
такую экипировку для раз-
ведчика Н. Кузнецова. Ре-
шить эту задачу поручили 
А. Цароеву и он с ней бле-
стяще справился. Недалеко 
от Ровно партизаны задер-
жали несколько немецких 
офицеров. Их обмундирова-
ние с оружием перекочева-
ло к Н. Кузнецову.

В 1943 году бандеровцы 
сумели собрать некоторые 
данные о действиях медве-
девского отряда и планиро-
вали передать их эсэсовцам 
в районе Чабельских хуто-
ров. А. Цароев с группой 
разведчиков устроил засаду 
и когда бандеровцы встре-
тились с фашистами, пар-
тизаны внезапным огнем 
уничтожили всех.

Обыскав убитых, А. Ца-
роев обнаружил у одного из 
офицеров в кармане геста-
повский жетон, на лицевой 
стороне которого был изо-
бражен орел со свастикой, 
а на оборотной стороне - 
надпись: «Тайная государ-
ственная полиция. № 4885». 
Этот жетон очень выручил 
Н. Кузнецова и его группу во 
время задержания команду-
ющего частями фельдполи-
ции и полевой жандармерии 
по борьбе с партизанами 
генерала Э. Ильгена. Когда 
физически крепкий немец 
сумел вытолкнуть изо рта 
кляп и закричал о помощи, 
к машине бросились четыре 
проходивших мимо гитле-
ровца, среди которых на-
ходился личный шофер га-
уляйтера Украины Э. Коха. 

Н. Кузнецов (Пауль Зи-
берт) с присущим ему хлад-
нокровием показал гитле-
ровцам гестаповский жетон 
№ 4885 и строго приказал: 
«Ваши документы!» Прове-
рив документы, Н. Кузнецов 
объяснил, что проводится 
задержание опасного пре-
ступника. Этот эпизод также 
нашел свое отражение в ху-
дожественном кинофильме 
«Отряд специального на-
значения». Однако о том, 
кто добыл этот жетон, в ки-
нофильме не было сказано 
ни слова.

Накануне Сталинград-
ской битвы разведчики уз-
нали, что в Сарнах немцы 
оборудуют большой дом 
отдыха для офицерского 
состава действующей ар-
мии. Д. Медведев поручил 
комиссару отряда Сергею 
Трофимовичу Стехову по-
добрать группу партизан и 
«встретить» первый эшелон 
с отдыхающими. С. Сте-
хов собрал бойцов для вы-
полнения этого задания, а 
своим заместителем назна-
чил А. Цароева. Партизаны 
безукоризненно справились 
с поставленной задачей. 
Эшелон был вначале подо-
рван миной, а затем обстре-
лян шквальным огнем из пу-
леметов и автоматов. Было 
уничтожено  более 110 офи-
церов.

Советскому командо-
ванию стало известно о 
том, что на Украине стро-
ится сверхсекретный объ-
ект - ставка командования 
немецких войск на Восточ-
ном фронте. Сбор данных 
об этом объекте стал де-
лом чрезвычайной важно-
сти. На выполнение задачи 
были брошены все силы, 
в том числе возможности 
Н.Кузнецова и А. Цароева. 
Общими усилиями была до-
быта информация о том, что 
ставка немецкого военного 

руководства на Восточном 
фронте («Вервольф») дис-
лоцируется в окрестностях 
г.Винницы. Проникнуть на 
объект или уничтожить его 
не представилось возмож-
ным, т.к. подступы к нему 
усиленно охранялись сила-
ми дивизии СС и придан-
ных специальных подраз-
делений. Бомбардировка с 
воздуха так же не дала зна-
чимых результатов, объект 
был хорошо замаскирован 
и сооружен по всем прави-
лам военной фортификации 
(усиленные железобетон-
ные перекрытия, фундамен-
ты и стены, укрепленные 
сейсмостойкими конструк-
циями и т.д.). Кроме того, 
ставка хорошо охранялась  
средствами противовоздуш-
ной обороны.

23 февраля 1942 года 
командир партизанского 
соединения генерал-майор 
Сидор Артемьевич Ковпак 
пригласил Д. Медведева в 
свое соединение отметить 
25-ю годовщину Красной 
армии. Медведев принял 
приглашение. В этой поезд-
ке его сопровождала группа 
самых подготовленных бой-
цов, в том числе и А. Царо-
ев.

В конце 1943 года 
А.Цароев получил очеред-
ное ранение. А после из-
лечения его, как и других 

жителей Чечено-Ингушетии, 
депортировали в отдален-
ные районы Сибири и Сред-
ней Азии. 

В конце февраля 1944 
года А. Цароев, с учетом 
его военных заслуг и опы-
та работы, был назначен 
на должность секретаря 
Министра госбезопасности 
Киргизской ССР, а через год 
по его просьбе был переве-
ден на оперативную работу. 
В 1947 году А. Цароев вы-
шел на пенсию, сказались 
последствия тяжелых ране-
ний.

Трудно было А. Цароеву, 
фронтовику, легендарно-
му партизану и разведчику 
смириться с той несправед-
ливостью, которая  по лжи-
вому навету была предпри-
нята в отношении ингушей 
и чеченцев, причисленных 
к т.н. «изменникам родины». 
Оставалось единственное 
- набраться выдержки, тер-
пения и работать каждому 
на своем месте, не рас-
ставаясь с надеждой на то, 
что правда рано или поздно 
восторжествует. 

В поисках справедливо-
сти в 1950 году А. Цароев 
подает руководству МГБ 
СССР следующий рапорт:

«... В 1949 году комен-
дант специальной коменда-
туры №24 МВД Киргизской 
ССР в г. Фрунзе попросил 
меня зарегистрироваться 
для специального учета. На 
мой вопрос о том, почему я 
должен встать на специаль-
ный учет, комендант мне от-
ветил, что ни на меня лично, 
ни на членов моей семьи 
не будут распространяться 
связанные с этим ограни-
чения, в частности, в свобо-

де передвижения, так как я 
офицер запаса, пенсионер 
МГБ СССР и участник Вели-
кой Отечественной войны. 
Но на деле все оказалось 
иначе. 

Я не могу без разреше-
ния комендатуры выезжать 
за пределы г. Фрунзе. Огра-
ничения в передвижении 
не дают мне возможности в 
меру моего желания и спо-
собностей честно трудиться 
и быть полезным Родине в 
период мирного послевоен-
ного строительства.

Товарищ Министр! Про-
шу Вас учесть мое безза-
ветное служение Родине и 
советскому народу в годы 
Великой Отечественной во-
йны и дать указание о сня-
тии меня и моей семьи со 
специального учета, с тем 
чтобы я мог жить как все 
граждане Советского Со-
юза. В состав моей семьи 
входят: мать (74 года), жена 
и  двое племянников (дети 
моего старшего погибшего 
брата). Прошу Вас также 
дать соответствующее ука-
зание, чтобы мне и моей се-
мье не чинили препятствий 
в проживании и в работе в    
г. Фрунзе. Остаюсь с чув-
ством глубокой уверенности 
в справедливом разреше-
нии столь важных для меня 
вопросов...».

Справедливость востор-
жествовала. Рапорт фрон-

товика был удовлетворен, 
он был снят с учета. Неко-
торое время спустя А. Ца-
роев окончил Самарканд-
ский торговый институт и до 
1970 года честно трудился 
в народном хозяйстве, воз-
главляя трест столовых и 
ресторанов Джамбульской 
области Казахстана.

 
Позже А. Цароев посе-

лился с семьей в г. Наль-
чик, куда ранее переехали 
его некоторые друзья из               
г. Фрунзе.

 

А в 1971 году бывший 
разведчик вернулся вместе 
с семьей на малую родину - 
в г. Назрань Чечено-Ингуш-
ской АССР, где в 1983 году 
по указанию председателя 
КГБ СССР Ю.В. Андропова 
для него построили дом (из 
воспоминаний родственни-
ков и близких).

С большим удоволь-
ствием А. Цароев смотрел 
документальные и художе-
ственные фильмы о совет-
ских разведчиках, особенно 
любимый всеми чекистами 
телесериал «Семнадцать 
мгновений весны». При 
этом, всегда говорил, что 
даже через сто лет после 
его смерти никто не узнает 
о некоторых аспектах де-
ятельности советских раз-
ведчиков в тылу врага.

Весь 1984 год А. Царо-
ев проболел. Три тяжелых 
ранения и две контузии уже 
давно давали о себе знать.

Умер Абдул Дудиевич 
Цароев 1 декабря 1985 года 
в родной Назрани. Бывший 
разведчик ушел из жизни 
относительно молодым по 

кавказским меркам. Ему 
было всего  66 лет.

За время боев соеди-
нение, в котором воевал 
А.Цароев, провело 83 бое-
вых операций, уничтожило 
11 немецких генералов и 
высших государственных 
чиновников, пустило под 
откос 31 воинский эше-
лон. Партизаны раздобы-
ли сведения о подготовке 
фашистами покушения на 
участников исторического 
совещания в Тегеране - 
Сталина, Рузвельта и Чер-
чилля, о размещении под 
Винницей ставки Гитлера 
(«Вервольф»), о готовящем-
ся немцами наступлении на 
Курской дуге.

Несколько слов об од-
нополчанах А. Цароева. 
Основную массу отряда 
составляли бойцы, при-
шедшие из отдельной мото-
стрелковой бригады особо-
го назначения НКВД-НКГБ 
СССР (ОМСБОН). В отряде 
воевала большая группа ве-
теранов Гражданской войны 
в Испании: Хосе Гросс, Па-
улино Гонсалес, Хосе Фло-
режакс, Антонио Бланко, 
Антонио Фрейре, Филиппе 
Ортуньо и другие товарищи.

За обеспечение личной 
безопасности командира 
отряда Д.Н.Медведева от-
вечал боец ОМСБОН ле-
гендарный спортсмен, не-
однократный абсолютный 

чемпион СССР по 
боксу Н. Королев.

Из ОМСБОН в от-
ряд пришла группа 
хорошо подготовлен-
ных радистов-шиф-
ровальщиков. Ими 
командовала Лидия 
Шерстнева, специ-
алист своего дела и 
человек прекрасной 
души.

Среди радисток 
выделялась экзоти-
ческой внешностью 
молодая женщина. 
Дочь крупного ко-
лониального чинов-
ника и аристократа, 
она родилась в Ис-
панском Марокко, 
в юности училась в 
Королевской акаде-
мии искусств, но ста-
ла не художницей, а 
бойцом республикан-
ской армии Испании 
в годы Гражданской 
войны. Впоследствии 
полковник Африка де 
Лас Эрас («Патрия») 
несколько десятиле-
тий успешно выпол-
няла за рубежом от-
ветственные задания 
советской разведки.

В отряде Д. Мед-
ведева воевала из-
вестная советская 
разведчица Мария 
Фортус. Ее биогра-
фия вместила в себя 
практически всю но-
вейшую историю на-
шей страны.

Родившись в 
1900 году в Херсоне, она в 
1917 году вступила в пар-
тию большевиков. В 1918 
году М. Фортус принимает 
участие в боях против ав-
стро-немецких войск, ведет 
подпольную работу сре-
ди интервентов. Проникая 
на французские военные 
корабли, она создает там 
ячейки сопротивления. С 
1920 года Мария работает 
в Иностранном отделе ВЧК. 
В 1922 году, после тяжело-
го ранения, она направля-
ется на учебу в Институт 
востоковедения. Трудится 
в Наркомате внешней тор-
говли СССР. В 1930 году 
М.Фортус отправляется в 
Испанию, где к тому време-
ни уже работает ее супруг - 
член Политбюро Испанской 
компартии, зверски убитый 
фашистами в 1933 году. Че-
рез год после гибели мужа 
Фортус возвращается в Мо-
скву, но в 1936 году вновь 
уезжает в Испанию, на этот 
раз уже по линии армейской 
разведки.

В сентябре 1937 года 
в Испании гибнет ее един-
ственный сын - пилот бом-
бардировщика. А сама 
М.Фортус до конца 1938 
года воюет плечом к плечу с 
испанскими коммунистами.

Перед началом Вели-
кой Отечественной войны 
она заканчивает Военную 
академию им. Фрунзе, и в 
феврале 1942 года по лич-
ной просьбе отправляется в 
глубокий тыл врага, в отряд 
Д.Н. Медведева. Партиза-
ны избирают ее своим пар-
торгом. В отряде М. Фортус 
оставалась до конца сентя-
бря 1943 года, а затем была 
отозвана в Москву, где за-

нимала ряд ответственных 
должностей в разведке в 
НКГБ СССР.

Вот с такими героями 
прошел свой славный бое-
вой путь А. Цароев. Его под-
виги в Великой Отечествен-
ной войне не остались не 
отмеченными.

16 февраля 1942 года 
Указом Президиума Вер-
ховного Совета СССР за 
доблесть и мужество, про-
явленные в борьбе против 
немецко-фашистских за-
хватчиков, Абдул Дудиевич 
Цароев был награждён Ор-
деном Красной Звезды.

26 декабря 1943 года за 
успешное выполнение спе-
циальных заданий в тылу 
немецко-фашистских за-
хватчиков Указом Прези-
диума Верховного Совета 
СССР он был награждён 
вторым Орденом Красной 
Звезды.

Летом 1944 года прика-
зом Украинского штаба пар-
тизанского движения был 
награждён медалью «Пар-
тизану Великой Отечествен-
ной войны» 1-ой степени.

Среди наград А. Царое-
ва есть и медаль «За оборо-
ну Москвы». По инициативе 
администрации селения 
Альтиево одной из улиц 
было присвоено его имя.

20 декабря 2002 года 
Указом президента Ре-
спублики Ингушетия за 
мужество и героизм, про-
явленные в борьбе с не-
мецко-фашистскими захват-
чиками в ВОВ А.Д. Цароев 
награжден орденом «За за-
слуги» (посмертно).

19 апреля 2004 года 
Указом президента Респу-
блики Ингушетия кадетской 
школе-интернату «Горский 
кадетский корпус» присво-
ено имя Абдулы Дудиевича 
Цароева.

С 1944 по 2004 год в от-
ношении А.Д. Цароева не-
однократно готовились хо-
датайства о представлении 
его к званию Героя Совет-
ского Союза и Героя Рос-
сийской Федерации.

Так, в 1944 году  коман-
дир отряда «Победители» 
Герой Советского Союза 
полковник Д.Н. Медведев 
представил А.Д. Цароева 
к высокому званию Героя 
Советского Союза. Но доку-
менты на легендарного раз-
ведчика затерялись. 

В 1975 году ветераны 
Великой Отечественной во-
йны: А.А. Федюкин, Герой 
Советского Союза генерал-
майор М.И. Сепович, Герой 
Советского Союза полков-
ник Г.Н. Кулаков, полков-
ник А.А. Лукин и полковник 
С.Т.Стехов обратились к 
партийному и советскому 
руководству Чечено-Ин-
гушетии с ходатайством о 
представлении А.Д. Царое-
ва к званию Героя Советско-
го Союза.

В 1995 году руководство 
Республики Ингушетия об-
ратилось с ходатайством 
к Президенту Российской 
Федерации Б.Н. Ельцину о 
присвоении А.Д. Цароеву за 
боевые заслуги в Великой 
Отечественной войне зва-
ния Героя Российской Феде-
рации.

В 1999 и 2004 годах Со-
вет ветеранов партизанско-
го соединения Героя Совет-
ского Союза Д.М.Медведева 
при Московском комитете 
ветеранов войны и труда 
направлял обращения пре-
зиденту Республики Ингу-
шетия с просьбой ходатай-
ствовать о присвоении А.Д. 
Цароеву звания Героя Рос-
сийской Федерации. Помыс-
лы и чаяния боевых друзей 
и однополчан А.Д.Цароева 
остались не реализованны-
ми.

По их воспоминани-
ям А.Д. Цароева отлича-
ли скромность, мужество, 
искренность, высокая по-
рядочность, преданность 
России и горячая любовь 
к народу. Это те качества, 
которых в наше беспокой-
ное и динамичное время 
не хватает. Это то, на что 
необходимо ориентировать 
молодежь, подрастающее 
поколение.  

Вечная память и благо-
дарность потомков таким 
героям как Абдул Дудиевич 
Цароев.

Дала гешт долда цанна.

И.К. МЕльНИК, 
профессор, кандидат 

юридических наук,
З.Б. БЕКБОТОВ, 

кандидат 
юридических наук,                                                                              

9 мая 2015 года

К 70-летию победы советского народа в  Великой Отечественной войне

Из истории партизанской  деятельности в годы 
Великой Отечественной войны:  
его называли «Володя»

Цароев (Цороев) Абдул Дудиевич, в 1939-1942 
гг. военнослужащий РККА, а с 1942 по 1947 гг. со-
трудник НКВД-НКГБ СССР и один из руководите-
лей разведки партизанских отрядов «Митя»  и 
«Победители», родился 18 августа 1919 года в на-
селенном пункте Назрань.

В детстве он воспитывался на примере отца, 
бойца Красной армии, участника Гражданской во-
йны, а также двоюродного дяди - Бейсултана, 
воевавшего в Первую мировую войну в составе 
Ингушского полка Дикой Кавказской туземной 
дивизии и впоследствии руководившего охраной 
Чрезвычайного комиссара Юга России Г.К. Орджо-
никидзе в период его пребывания на Северном 
Кавказе.



Къулг
Къулг шин тайпара хиннаб. 

Ца1 пицха хьа-1ой тохари, вож 
берда кхостабери. Къулг готта-
ча педа тара ба. Нагахьа санна 
пед юкъе «кит» йолаш эг1ара-
маг1ара готтах бале, къулг ло-
хера к1езига шерахи лакхера 
готтахи ба. Педа санна танеш 
тох къулга а. Пицха г1адж чак-
хъяккха 1ург а доалаш ног1ар 
да айхха т1акъовлаш. Къулга 
лакхал 75-85 см да. Сомал (ди-
аметр) – 20-22 см да.

Шоллаг1а тайпара бола 
къулг, ялх са а болаш, чухьна-
хьа берд кхестабеш ба. Д1о-
ахал 50-55 см, лакхал 30-35 
см. ширача хана шура лувсаш 
кувра лелаяьй. Из герга, ши ко 
дола топпара пхьег1а я, ног1ар 
а долаш.

З1им
Вайцига ялата хьажк1аш 

лелае йолайича  денз хаддан-
за пайда эцаш хиннаб з1имах.

Из томараш т1ехьа хьаж-
к1аш лелаеча доайна тара ке-
чал я. Лакхо хьокхий 1о а техе 
эзза  саьргех бийца гом хьа а 
бий, гонахьа, доа санна йий-
це хьаю из. Чухьнахьа моа-
шош 1а а тиша к1одаш хьал а 
техе г1адж етташ фуала йоах 
хьажк1аш. Цхьан йисте кор 
дут 40х50 см, боарам болаш, 
томараш аратувсеи хьажк1аш 
чутувсеи. Ший аьттонга  хьеж-
жа з1им йоакхаг1а-з1амаг1а 
еш хиннай.  Юкъера боарам 
ши метр е кхы дукхаг1а шерен 
кхоъ ах метр й1аьхеи. З1им 
кхоален к1ал лоатаяьй. Тарс 
йолча наьха шиъ-кхоъ хулар уж оалар вай боккхаг1чар. Х1аь-
та йиллача хангачухь ши б1аь кхо б1аь  гали  фуала яьккха 
хьажк1аш йокха д1аяхьа  езаш хилча цхьаннех кхоачам ху-
лаш ханнабац.

С. ЗААМИЕВ
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Закон и порядок

Природа вокруг нас

Хьалха ц1аг1а лелабаь г1ирс

Пластиковые карты полу-
чают все более широкое рас-
пространение. В настоящее 
время почти у каждого жите-
ля любой развитой страны 
есть банковская карта (часто 
и не одна). Они настолько 
удобны и просты в исполь-
зовании, что трудно предста-
вить то время, когда челове-
чество обходилось без этого 
блага цивилизации. Однако 
возможность представить то 
время появляется, когда од-
нажды карта бесследно ис-
чезает.

Утрата пластиковой кар-
ты является достаточно рас-
пространенной проблемой. 
Соблюдение нескольких 
простых правил поможет 
уберечь карту от действий 
злоумышленников, а также 
сохранить денежные сред-
ства в случае ее утраты:

1. Пин-код необходимо 
хранить в недоступном для 
посторонних лиц месте. Ни в 
коем случае нельзя хранить 
ПИН-код вместе с кредитной 
картой (это поможет мошен-
никам в короткий срок вос-
пользоваться потерянной 
картой). Никогда не сооб-
щайте ПИН-код третьим ли-
цам, в том числе родственни-
кам, знакомым, сотрудникам 
кредитной организации, кас-
сирам и лицам, помогающим 
вам в использовании банков-
ской карты.

2. Будьте внимательны к 
условиям хранения и исполь-
зования банковской карты. 
Лучше хранить карту в по-
тайном кармане кошелька и 
каждый раз после осущест-
вления расчетов проверять 
ее наличие. Не подвергайте 
банковскую карту механиче-
ским, температурным и элек-
тромагнитным воздействиям, 
а также избегайте попадания 
на нее влаги. Банковскую 
карту нельзя хранить рядом 
с мобильным телефоном, 
бытовой и офисной техникой.

З. СМС-сервис банка дол-
жен быть всегда подключен. 
Именно благодаря CMC вы 
узнаете, что с вашего счета 
кто-то снимает деньги. Как 
правило, снимать начинают 
небольшими суммами - 500, 
1000, 5000 рублей. За это 
время можно успеть позво-

нить в банк и попросить за-
блокировать карту. В итоге, 
это поможет вам сохранить 
хоть какую-то часть суммы на 
счете. Тем более что кругло-
суточная техническая под-
держка есть у любого банка.

4. Следует записать 
и хранить вместе с доку-
ментами номер телефона 
кредитной организации, 
эмитировавшей карту, шест-
надцатизначный номер 
карты. Эта информация по-
может максимально быстро 
заблокировать банковскую 
карту в случае ее потери.

5. Большие суммы хра-
нить в депозитах. Дер-
жать на карте более 100 
тыс.рублей небезопасно, 
и если у вас накопилась 
такая сумма, и вы не со-
бираетесь ее тратить в 
ближайшее время, то со-
ветуем вам открыть вто-
рой счет, пусть это будет 
депозит или просто бес-
процентный счет, и хра-
ните остальную сумму 
там. Ваша задача - от-
вязать деньги от карты, а 
потом уже при необходи-
мости с помощью интернет-
банка перечислять деньги с 
депозита на карту. Это, на-
верное, лучший способ обе-
зопасить свои сбережения.

6. Ваш антивирус должен 
всегда иметь актуальные 
базы. Если вы используете 
интернет-банк и постоянно 
перекидываете деньги с од-
ной карты на другую, то об-
новленный антивирус вам не 
помешает. Потеряв пароль к 
интернет-банку, вы можете 
потерять все свои деньги на 
карте. Интернет-банк должен 
быть защищен, чтобы циф-
ры на вашем счете никого не 
смущали.

Если карта все-таки уте-
ряна или украдена, необхо-
димо предпринять следую-
щие действия:

необходимо вспомнить, 
где, при каких обстоятель-
ствах последний раз ис-
пользовалась карта, куда ее 
после этого поместили. Воз-
можно, карта просто убрана 
в укромное место. Если не 
удается восстановить хроно-
логию событий, то необходи-
мо незамедлительно звонить 

в отделение банка, эмитиро-
вавшего карту. Телефон кре-
дитной организации можно 
посмотреть в документах, 
которые были получены од-
новременно с картой, в сети 
Интернет или в телефонном 
справочнике. Главное, не 
медлить с звонком, ведь в 
это время злоумышленники с 
помощью пластиковой карты 
могут воспользоваться де-
нежными средствами.

После того как оператор 
примет звонок, необходимо 
сообщить ему о случившем-
ся и заблокировать карту. 
Как правило, сотрудник бан-

ка перед блокировкой карты 
задает вопросы, касающиеся 
факта ее утраты (когда карта 
использовалась в последний 
раз, когда обнаружена про-
пажа и прочее). Не лишним 
будет попросить оператора 
назвать свои имя и долж-
ность, а также попросить его 
прислать факс, подтвержда-
ющий обращение в банк по 
поводу утраты пластиковой 
карты (эта бумага может по-
надобиться в случае возник-
новения спора с кредитной 
организацией). Как правило, 
сотрудник банка просит кли-
ента лично посетить ближай-
шее подразделение, чтобы 
написать заявление о бло-
кировке банковской карты, а 
также заявление о перевы-
пуске. После этого клиенту 
остается только ждать полу-
чения новой карты.

Уважаемые держатели 
банковских карт, соблюдая 
рекомендации безопасного 
использования банковских 
карт, вы сможете сохранить 
свои денежные средства.

СУПЕРКОЛЮЧКА

Можно прожить всю жизнь в пустыне и ни-
чего не заметить – есть, увы, такие люди спо-
собные жить, словно в колее, без интереса к 
удивительному миру окружающей нас приро-
ды. Бывает и так, что человек живет в самом 
живописном уголке мира и изнывает от скуки и 
безразличия. Так что надо понимать – именно 
от конкретной личности зависит, чем и как она 
наполнит свое бытие. 

Всевышний одарил нас безгранично уди-
вительной жизнью и способностью мыслить, 
созерцать и делать выводы, находить и пони-
мать, делиться и учиться. А многие интересные 
явления часто находятся буквально у нас на 

виду, но мы спешим, не придаем им значения, 
проносимся мимо, ежедневно повторяя сот-
ню одних и тех же действий. Надо иной раз 
остановиться, посмотреть по сторонам. И у 
вас появится возможность сделать для себя 
новое открытие.

 Практически каждый день многие из нас ви-
дят это дерево, колючую акацию. Крепость ее 
поражает, при этом ветви обладают отличной 
гибкостью, а огромные колючки поставят в тупик 
даже слона. Мы, кстати, не все знаем, что колю-
чая акация, растущая в Ингушетии, – это один из 
самых колючих представителей растительного 
мира. Есть ли у него конкуренты? Есть, но толь-
ко относительно некоторых особенностей. К при-
меру, аралия колючая (Aralia spinosa). Обитает 
это дерево в центральных и восточных штатах 
США. Предпочитает глубокие, влажные почвы в 
низинах рек. Ствол, особенно в молодости, и вет-
ви усажены многочисленными крепкими шипами; 
побеги зеленоватые, сильно колючие, с толстой 
белой сердцевиной. 

Или хлопковое дерево (Celiba Speciosa). Про-
израстает оно в Южной Америке и тропических 
регионах Африки, широко культивируется в Юго-
Восточной Азии. Дерево является одним из нацио-
нальных символов Пуэрто-Рико. Плоды дерева по-
крыты изнутри пушистыми блестящими волосками, 
напоминающими хлопок. Ствол и крупные ветви 
интенсивно покрыты очень большими колючими 
шипами. 

Есть еще капок (Ceiba pentandra). Капок - тропи-
ческое дерево, распространённое в Мексике, Цен-
тральной Америке и на севере Южной Америки. 
Народность Майя считали это дерево священным, 
которое поддерживает мир, а корни уходят глубоко 

в преисподнюю. Острые шипы осыпаются по мере 
взросления дерева.

 Персиковая пальма (Bactris gasipaes). Родина 
пальмы - амазонские джунгли Бразилии, Колумбии, 
Эквадора и Перу. Ствол по всей его длине или толь-
ко в верхней части охватывают широкие кольца 
длинных (до 12 см) чёрных иглообразных колючек, 
сильно затрудняющих сбор урожая. Можно найти 
еще ряд других примеров.

И, собственно, наша гледичия трёхколючко-
вая (Gleditsia triacanthos). Родиной этого дерева 
семейства бобовых, по утверждению ученых, яв-
ляется центральная часть восточной половины 
Северной Америки. У нее очень мощная, развет-
вленная корневая система. Почки мелкие, красно-
бурые. 

Хорошо нам знакомые колючки длинные, про-
стые или разветвлённые, красновато-коричневые. 

Как бы там ни было, на Кавказе она прекрасно 
прижилась и является примером самой лучшей во 
все времена «живой изгороди» - в сады с такой за-
щитой никакой воришка не проникнет. К тому же 
давно замечено, что колючая акация прекрасно 
держит почву и сохраняет в ней влагу. Кстати, ее 
грозные колючки позволяют сделать из пары ветвей 
замечательные экспозиции и поделки. 

Глядя на эти колючки, мы задались вопросом, 
а насколько длинными они могут оказаться? Какие 
сантиметры можно назвать рекордными?

И нам повезло, исследуя эти деревья, нам уда-
лось обнаружить поистине колючку-чемпиона. Она 
достигает 33 сантиметров! Будем рады, если наши 
читатели найдут «природную иглу» длиннее этой.

 В.САИТОВ

Безопасное использование 
банковских карт

О Б ъ Я В Л Е Н И Я

Утерянный аттестат серии А №044749, выданный СШ №3 г. Назрани в 1988 году на имя 
Барахоевой Ашат Абоевны, считать недействительным.

Согласно статье 94 Тру-
дового кодекса Российской 
Федерации продолжитель-
ность ежедневной работы 
(смены) не может превы-
шать для работников в 
возрасте от шестнадцати 
до восемнадцати лет семи 
часов. Пунктом 1 статьи  27 
Гражданского кодекса Рос-
сийской Федерации уста-
навливается, что несовер-
шеннолетний, достигший 
шестнадцати лет, может 
быть объявлен полностью 
дееспособным, если он 
работает по трудовому 
договору, в том числе по 
контракту, или с согласия 
родителей, усыновителей 
или попечителя занимает-
ся предпринимательской 
деятельностью. Объявле-

ние несовершеннолетнего 
полностью дееспособным 
(эмансипация) произво-
дится по решению органа 
опеки и попечительства - с 
согласия обоих родителей, 
усыновителей или попечи-
теля либо при отсутствии 
такого согласия - по реше-
нию суда. В соответствии с 
пунктом 1 статьи 21 ГК РФ 
дееспособность - способ-
ность гражданина своими 
действиями приобретать и 
осуществлять гражданские 
права, создавать для себя 
гражданские обязанности 
и исполнять их. Трудовое 
законодательство РФ не 
содержит понятия эман-
сипации, а определение, 
данное этому понятию в ГК 
РФ, связывает его лишь со 

способностью приобретать 
и осуществлять граждан-
ские права, создавать для 
себя гражданские обязан-
ности и исполнять их до 
достижения восемнадца-
тилетнего возраста, кото-
рая наступает в результа-
те решения суда в связи с 
трудовой деятельностью 
несовершеннолетнего. По-
ложения статьи 94 ТК РФ 
являются императивными 
и не предусматривают ис-
ключений. Следовательно, 
смена работника в возрасте 
от шестнадцати до восем-
надцати лет не может пре-
вышать семи часов, даже 
если судом в отношении его 
было вынесено решение об 
эмансипации.

З.ТОМОВА

В Ингушетии много 
выходцев из других реги-
онов РФ и стран СНГ. Они 
создали свои земляче-
ства (национально-куль-
турные организации), 
где встречаются для об-

суждения своих проблем, 
поговорить на родном 
языке, узнать новости  
с исторической родины, 
оказать помощь нужда-
ющемуся и т.д.

Некоторые из них заня-
лись бизнесом и преуспели 
в этом.

На территории одно-
го частного предприятия 
в Назрани  находится не-
большой двухэтажный дом, 
построенный для произ-
водственных и конторских 
нужд. На первом этаже это-
го здания находится парик-
махерская.

Работает здесь Джа-
малдин Умаров, выходец 
из Азербайджана, прожи-
вающий  свыше 20 лет в 
Ингушетии. Мой новый зна-
комый охотно рассказал о 
себе.

–  Джамалдин, как ты 
оказался в Ингушетии?

– В начале 90-х годов 
прошлого века в Азербайд-
жане было неспокойно. 
Война в Карабахе, распад 

СССР, многие стали уез-
жать в другие места для 
поиска лучшей жизни. Так 
я оказался в Ингушетии, в 
1994 г. В начале приехал 
один, через полгода пере-
вез семью.

– Почему выбрал про-
фессию парикмахера?

– Мой отец был парик-
махером, он научил меня 
этой профессии. Первые 
годы в Ингушетии я зани-
мался торговлей. Привозил 
из Азербайджана фрукты, 
овощи, одежду и ковры. 
Но это трудная и нервная 
работа. С возрастом такие 
занятия становятся тяже-
лыми и  в физическом и мо-
ральном плане.

Сейчас я каждый вечер 
прихожу домой, вижу своих 
детей, нет нужды в частых 
поездках, как прежде. 

Это меня успокаива-
ет,  меньше переживаний 
и риска. Ведь товар нужно 
реализовать. Это не всегда 
удается, в этом и есть риск. 
Поэтому я сменил род за-
нятий.

– Как новая работа?
– Мой заработок по-

зволяет содержать семью, 
оплачивать съемную квар-
тиру.  У нас нормальные ус-
ловия проживания, каких я 
не имел в родных краях. За 

стрижку мужской прически  
беру 200-250 рублей, за 
стрижку и окантовку боро-
ды – 100-150 рублей. Мои 
расценки намного меньше, 
чем в других парикмахер-
ских. Принимаю клиентов 

не только в парикмахер-
ской, но и выезжаю на дом. 
У меня более 700 номеров 
мобильных телефонов. По 
ним я держу связь с кли-
ентами. Как только я полу-
чаю звонок, договариваюсь 
о времени моего приезда 
к нему. Чаще всего клиент 
посылает за мной маши-
ну. Большинство это по-
жилые люди, которые по 
тем или иным причинам 
не могут приехать в па-
рикмахерскую. К тому же в 
Ингушетии этим ремеслом 
занимаются, в основном, 
женщины. 

– У тебя нет вывески?
– Для успешной работы 

не обязательно иметь вы-
веску на дверях. Моя каче-
ственная работа является 
залогом успеха. Не люблю 
рекламу, я больше «под-
польный» парикмахер. Это 
дает больше спокойствия в 
работе и не мешает иметь 
достаточно клиентов и хо-
роший заработок.

Я. ХАДЗИЕВ

Продолжительность ежедневной работы (смены) работника 
в возрасте от 16 до 18 лет не может превышать 7 часов

Сколько работать

Хороший парикмахер

Работа – часть нашей 
жизни, часть нашего сча-
стья. Много времени мы 
проводим на работе.

Огромное счастье рабо-
тать в хорошем коллективе, 
где ощущаешь  поддержку 
в трудные минуты жизни и 
можно  делиться со своей 
радостью. Каждый человек 
должен стараться выбрать 
себе занятие, которое при-
носило бы ему радость и 
удовольствие, пользу себе 
и обществу.

Через несколько дней 
прозвенит последний звонок 
в школе для выпускников, а 
для тех, кто после 9 класса 
не собирается возвращаться 
в школу – это крайне ответ-
ственный момент жизни. В 
юности очень важно опреде-
литься какой деятельностью 
будет заниматься молодой 
человек, чем потом, спустя 
несколько лет, сокрушаться 
о потраченных на приобре-
тение нелюбимой профессии 
годах.

Словом, каждый должен 
найти себе свое занятие, 
трудиться в той области, в 
которой он будет получать 
удовольствие и пользу.

Как правило, человек, ко-
торый выбрал правильную, 
т.е. свою, специальность, 
любит свою работу, знает как 
ее выполнять, чем тот, кто 
делает ее через «не хочу». 
Правильно сделанный выбор 
в профессии постоянно обо-
гащается положительным 
опытом.

Праздная жизнь, леность, 
отсутствие силы воли и ха-
рактера убивают способно-
сти человека. Входить во 
взрослую жизнь без практи-
ческого опыта, без развитой 
воли, активности, правиль-

ной  жизненной позиции – это 
все равно, что учиться пла-
вать, не входя в воду. «Все 
победы в жизни  начинаются 
с победы над самим собой», 
– гласит народная мудрость, 
и это факт.

Иногда мы попусту тра-
тим время, энергию, из-за 
того, что не представляем 
четко, что мы собираемся 
сделать. Да и вообще, пре-
жде чем приступить к любо-

му делу, лучше как можно 
яснее определить цель.

Человек может и должен 
воспитывать сам себя. С чего 
начинать? С самооценки, вы-
явления в себе отрицатель-
ных качеств и стремления их 
ликвидировать. 

Бывают случаи, когда 
человек занимается делом, 
к которому у него нет инте-
реса и ни малейшего жела-
ния, потому что взрослые 
не оставили выбора, просто 
принудили, не считаясь с 
его мнением.  А жизнь всего 
одна и важно дать человеку 
возможность прожить этот 
отрезок времени на земле 
счастливо: лесник – в своем 
лесу, торговец – за прилав-
ком, преподаватель – в своей 
аудитории, земледелец – на 
своем поле. 

Но при этом, чтобы каж-
дый из них приносил пользу 
себе и людям, смотрел на 
окружающий мир радостны-

ми и полными счастья глаза-
ми. 

Удивляют родители, ко-
торые пытаются изменить в 
своих детях то, что изменить 
вряд ли возможно.

Не замечая способно-
стей, достоинств и таланта 
своих детей, которыми они 
наделены природой, родите-
ли стараются заставить их 
подражать или быть похожи-
ми на кого-то из своих знако-
мых или их детей.

Например, соседский 
мальчик достиг в одном 
виде спорта успеха, и со-
всем случайно на этих со-
ревнованиях присутствовал 
какой-то бизнесмен, одарив-
ший спортсмена денежным 
вознаграждением. Родите-
ли другого мальчика тут же 
перетаскивают  своего сына 
в секцию, где занимается со-
сед. Полный абсурд.

Поступая так, в итоге они 
не приносят пользу ни себе, 
ни другим, к тому же у ре-
бенка пропадает желание 
вообще заниматься спортом, 
в знак протеста он начинает 
пропускать занятия в школе 
и ненавидеть взрослых. Это 
большое зло по отношению к 
своим детям. 

У каждого из нас есть 
хорошие и плохие качества, 
достоинства и недостатки. 
Так устроен человек, иде-
альных людей нет. Поэтому 
очень важно видеть способ-
ности, своевременно  под-
держать своих детей, помочь 
им остаться самим собой, 
реализовать потенциал их 
энергии в нужном направле-
нии, учитывая возможности и 
считаясь с мнением.

Марем АуШЕВА

Точка зрения

Главное 
остаться 
самим 
собой

ПРАВИЛА ГАИ - ПРАВИЛА МОИ
Если бы все водители и пешеходы  были 

взаимно вежливы и предупредительны, то 
скольких трагедий удалось бы избежать! 
Ведь, по сути дела, ПРАВИлА ДОРОЖНО-
ГО ДВИЖЕНИЯ – это поведение  участников 
движения. Но никто не в состоянии предус-
мотреть все ситуации  на дороге. На нере-
гулируемых перекрестках водитель обязан 
уступить дорогу транспортным средствам, 
приближающимся справа. 

Это правило легко выполнимо, когда транспорт 
подъезжает к перекрестку одновременно с двух-
трех сторон. А если с четырех? Тут, чтобы ситуация 
разрядилась, не стала конфликтной, без взаимной 
вежливости не обойтись.

Так же предупредительно должны относиться 
друг к другу пешеходы и водители. Тогда вопрос кто 
кому должен уступить дорогу, потеряет свою остро-

ту. Водитель должен понимать, что пешеход перед 
автомобилем беззащитен, но и пешеходу не следу-
ет забывать, что возможности водителя не безгра-
ничны. 

Настоящий водитель вежлив и предупредите-
лен, он не будет крутить пальцем у виска и, открыв 
окно, выкрикивать в адрес зазевавшегося пешехода 
ругательства, однако, пешеход не должен вынуж-
дать водителя резко тормозить, выворачивать руль, 
испытывая стресс. Бывает, что и пешехода под-
стерегают стрессовые ситуации, когда, например, 
нетерпеливые водители, сигналя и одновременно 
пугая ревом мотора, прерывают поток пешеходов и 
продолжают свой путь, не заботясь о других.

Состязательность, присущая спорту, недопу-
стима на дороге. Неуступчивое, грубое поведение 
участников движения опасно для всех.  А добро-
желательное отношение друг к другу создает бла-

гоприятную, спокойную обстановку на дороге. Без 
уважительного и вежливого отношения друг  к другу 
всех участников движения безопасность на доро-
ге невозможна. Внимание участников друг к другу 
проявляется в предусмотрительности, т.е. пешеход 
должен предвидеть, что произойдет не только че-
рез 2-3 секунды, но и через 10-20. 

Совершенно непредсказуемо ведут себя пеше-
ходы-дети. Поэтому водителю приходится всегда 
быть готовым к самым неожиданным маневрам. 

Любые неожиданности в повседневной жизни 
человек чаще всего воспринимает отрицательно, а 
неожиданности на дороге еще и опасны. 

Счастливого пути!      
          Т.М. МЕДОВА,

инспектор по пропаганде БДД ОГИБДД 
ОМВД России по Назрановскому району, 

лейтенант полиции 

Утерянный диплом серии ВСГ 0810413 №5920, выданный ИнгГУ РИ в 2006 году на имя 
Хидировой Лейлы Руслановны, считать недействительным.

Мудрые мысли

Признаваясь в маленьких недостатках, мы тем самым ста-
раемся убедить окружающих в том, что у нас нет крупных.

Франсуа де Ларошфуко


